

Principal productor de alimentos del país registró pérdidas por USD 5 millones

## Hambre y violencia en Venezuela

Empresas Polar, el principal productor de alimentos de Venezuela, anunció este miércoles pérdidas superiores a los 5.000.000 de dólares por la ola de saqueos que se disparó en el estado de Zulia (oeste) luego del apagón que dejó a oscuras a todo el país el pasado jueves.

“Las pérdidas calculadas hasta el momento ascienden a más de 18.600 millones de bolívares (5.637.063,99 dólares). Se suma también el riesgo de inseguridad al entrar a nuestras agencias y plantas en tales condiciones, debido a la existencia de productos inflamables”, dijo la empresa en un comunicado de prensa.

Polar reporta en el escrito “destrozos y daños irreparables” a sus plantas de Pepsi-Cola Venezuela y Trigo de Alimentos Polar. Además, 22 camiones, 5 montacargas, 23 computadoras y mobiliario de oficinas sufrieron daños y quedaron inoperativos.

En la instalación que produce bebidas robaron 150.000 cajas de gaseosas, cervezas y agua, mientras que en la de alimentos “sustrajeron 160 paletas de producto terminado, casi 77.000 unidades de pasta en distintas



presentaciones y causaron daños a 4 vehículos”, de acuerdo al comunicado.

“La situación actual que enfrentamos en el país no justifica este tipo de acciones que terminan perjudicando grave y directamente a las poblaciones cercanas a nuestras instalaciones, la disposición de los productos que aquí elaboramos va destinada para servir a esas poblaciones”, añadió la empresa.

Los saqueos se presentaron en 4 de las instalaciones del grupo en la región zuliana, que hace frontera con Colombia. El último ocurrió el pasado lunes, cuando se registró una oleada de actos vandálicos contra numerosos establecimientos.

Testigos de estos hechos contaron ayer a Efe que los saqueos iniciaron el domingo y se extendieron hasta la noche del lunes en varias localidades, especialmente en la ciudad de Maracaibo, hogar de unas dos millones de personas.

Grupos violentos irrumpieron en panaderías, supermercados, tiendas de electrodomésticos, zapaterías, joyerías, centros comerciales y expendios de todo tipo, y salieron de allí cargando lo que cada uno fue capaz de llevar a cuestas.

Consultados por Efe el domingo, los jefes de las patronales Consecomercio y Fedecámaras, María Carolina Uzcátegui y Carlos Larrazabal, respectivamente, señalaron que aún no logran cuantificar con exactitud las pérdidas por los saqueos y la caída en la productividad que causó el apagón.

En el Zulia, el servicio eléctrico en Zulia comenzó a restablecerse con problemas la noche del lunes, luego de más de 100 horas continuas sin luz.

Según el Gobierno de Nicolás Maduro, estos fallos se deben a un ataque cibernético perpetrado por Estados Unidos y opositores locales y han mantenido sin estabilidad el sistema eléctrico de casi todo el país desde el jueves a las 21.00 GMT. Pero expertos y opositores apuntan a la ineptitud y a la mala gestión de millonarios recursos como las causas reales del corte eléctrico.



Maduro se vio obligado a suspender importaciones

## Explotaron dos tanques en una planta petrolera

Dos tanques de almacenaje de diluyente explotaron este miércoles en las instalaciones de un mejorador de crudo en el oriente de Venezuela, dijeron dos medios locales.

Por el momento, no se reportan heridos por el incidente dentro de Petro San Félix, una empresa mixta en la Faja del Orinoco, el mayor reservorio de petróleo del país.

El diputado opositor José Brito informó que equipos de trabajo en la zona pidieron ayuda porque carecen de camiones vacuum. Y residentes reportaron la circulación de ambulancias y de unidades del Cuerpo de Bomberos de PDVSA hacia el sitio.

Los mejoradores de crudo son plantas que convierten el crudo pesado de la Faja en un petróleo mas liviano.

Los trabajadores estaban angustiados porque no podían sofocar las llamas, dijo a Reuters en entrevista telefónica el diputado José Brito, que representa en el Parlamento al estado Anzoátegui, donde ocurrió la explosión.

Por otro lado, los apagones generalizados en Venezuela han obligado a suspender las exportaciones de petróleo y los expertos financieros señalan que ello le está costando millones de dólares al día a la nación sudamericana.

Russ Dallen, socio de la empresa de corretaje Caracas Capital Market, con sede en Miami, señaló el lunes que Venezuela no ha enviado 358 millones de dólares en petróleo desde que comenzaron los apagones a nivel nacional el pasado jueves por la tarde. “Todo el sistema está prácticamente suspendido”.

Dallen indicó que dos enormes buques cisterna aguardan vacíos en el muelle de carga petrolera José, debido a los apagones nacionales, y que al menos otras 19 embarcaciones aguardan su turno en ese lugar.

El régimen de Nicolás Maduro afirma que el apagón fue causado por un ciberataque lanzado por Estados Unidos, que busca reemplazarlo con el líder opositor Juan Guaidó.

Videos en redes sociales denuncian escasez total de agua

## Agua podrida llega a casas de los venezolanos

Después de varios días sin servicio de agua potable en el estado de Carabobo, el agua comenzó a llegar a los hogares contaminada y no apta para el consumo humano. Así lo denunciaron habitantes del municipio de San Diego con diferentes testimonios en video que publicaron en Twitter.

Además de la crisis social y política que atraviesa Venezuela, se registró un apagón masivo de más de 100 horas que afectó los servicios básicos, incluido el suministro de agua.

“La situación por falta de agua en San Diego es terrible. Hay sectores que llevan más de 2 meses sin el servicio, igual que otras zonas de Valencia y Los Guayos”, escribió en sus redes sociales la periodista local Heberlith González.

En más videos que compartieron carabobeños en la red social se percibe a simple vista el color grisáceo e incluso oscuro del agua que sale de la llave.

“¡Qué locura! Acá en el municipio de San Diego en el estado de Carabobo, miren lo que estamos recibiendo de agua por las tuberías... pura agua de cloaca, pura agua negra”, manifestó el usuario Cristian Crespo.

Otros reportes indicaron que el agua despedía un olor fétido similar al de las aguas residuales. El periodista venezolano Daniel Ríos, compartió otro video del día 13 de marzo. “Agua llega negra y con mal olor después de más de un mes sin este servicio público y vital para la vida”.

Durante la contingencia por la falta de luz en diferentes estados más de 20 personas murieron en hospitales por falta de atención. Las condiciones insalubres también representan un riesgo para la población.

El régimen del dictador Nicolás Maduro responsabilizó a Estados Unidos por un supuesto ‘ciberataque’ a la infraestructura del país que derivó en la falta de energía eléctrica.

Maduro le pidió a la gente que se prepare para lo peor del apagón y previó que la escasez de agua continuará.

“Atención organizaciones populares. Todo el mundo debe tener una radio, con sus pilas seguras. Para estar bien informados de qué hay que hacer, qué pasa, etc. Tener sus juegos de velas para alumbrar, tener las linternas. Prepararse. Sus sistemas de depósito de agua”, advirtió.

Ante la falta del vital líquido en varios municipios del país, el chavista anunció que iniciará un plan denominado “el tanque azul” para “dotar a todos los hogares del país de un tanque azul grande, cómodo, de reserva de agua permanente”.

Fotoperiodistas han registrado conmovedoras imágenes de gente buscando de forma desesperada agua para consumir de uno de los ríos más contaminados de Venezuela.

El río Guaire, en Caracas, fue escenario de algunas de las postales más crudas de la crisis venezolana que ha dejado a la población sin lo más mínimo para la existencia: el agua.

